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ÔÓÒÁÎË

- ЦСКА завершил сбор в
Кейсарии - первый под руко-
водством нового главного тре-
нера. Знаю, что во вторник ве-
чером вы встречались с Зико и
обсуждали с ним итоги изра-
ильского этапа подготовки.

- Это действительно так.
Разумеется, подробности на-
шего общения останутся меж-
ду нами. Могу только сказать,
что это был обычный разго-
вор президента клуба с глав-
ным тренером. Зико во всех
подробностях рассказал о
сборе, поделился впечатлени-
ями о работе каждого футбо-
листа и команды в целом. Я
получил всю необходимую ин-
формацию.

- Ряд клубов, как известно,
испугались ехать в Израиль из-
за нестабильной политической
обстановки и в последний мо-
мент изменили маршрут. ЦСКА
же, как и планировалось, от-
правился в Кейсарию. Надо
полагать, вы об этом не сожа-
леете?

- Ничуть. Мы несколько
лет подряд готовимся к сезо-
ну в этой стране и никаких
проблем ни разу не испыты-

вали. На территории сектора
Газа на самом деле неспокой-
но, но в целом Израиль можно
назвать по-настоящему безо-
пасной страной. На мой
взгляд, для израильтян наш
визит был очень важен в пла-
не имиджа. Люди увидели,
что ЦСКА спокойно и плодо-
творно работает на Земле
обетованной, и поняли, что
на самом деле ситуация там
спокойная. Команда жила в
хороших условиях, трениро-
валась на поле, которое при-
надлежит гостинице, а пого-
да все дни стояла замечатель-
ная. В общем, мы очень до-
вольны.

- Чем объясняется выбор
места для следующего сбора,
который пройдет с 30 января
по 9 февраля в Белеке? Нас-
колько я помню, в Турцию ар-
мейцы давно не ездили.

- Здесь несколько причин.
Во-первых, именно там прой-
дет сбор национальной ко-
манды России, а значит, вы-
званные в нее футболисты
смогут избежать большого ко-
личества перелетов. В конце
концов, уже 18 февраля у нас

первый официальный матч
сезона с «Астон Виллой». Во-
вторых, в Белеке сейчас боль-
шой выбор спарринг-партне-
ров. В принципе у нас стоял
вопрос, куда ехать - в Турцию
или Испанию. Когда опреде-
лялись, учли и тот факт, что
Зико раньше работал в «Фе-
нербахче» и Турция ему хоро-
шо знакома.

- Судя по контрольным мат-
чам, сыгранным в Израиле,
стартовый состав ЦСКА по
сравнению с прошлой осенью
изменения претерпел мини-
мальные.

- Не думаю, что уже наста-
ло время для столь серьезных
выводов. В этих играх приня-
ли участие почти все футбо-
листы, работавшие на сборе.
Сейчас тренеры смотрят, оце-
нивают, ищут. Состав у нас
полностью сохранился, плюс
добавилась перспективная
молодежь.

- Можно ли утверждать, что
до начала сезона из ЦСКА ни-
кто не уйдет?

- Когда Зико подписывал
контракт, он тоже задал мне
этот вопрос. Тренера можно

было понять: ему, образно го-
воря, не хотелось прийти в од-
ну команду, а начинать сезон
с другой. Я сказал бразильцу,
что сейчас не уйдет никто. А
вот летом возможно все.

- Очень хорошее впечатле-
ние на израильском сборе ос-
тавил молодой Щенников, ко-
торого Зико в контрольных
матчах использовал на пози-
ции левого защитника.

- Наигрывая состав на пер-
вый матч с «Астон Виллой»,
главный тренер учитывает,
что в Бирмингеме из-за дис-
квалификации не смогут сыг-
рать Григорьев и Шемберас.
Если же о Щенникове, он -
воспитанник нашей школы.
Его пример весьма показате-
лен. Каждому талантливому
футболисту обязательно будет
предоставлен шанс закре-
питься в основном составе.
Главное - правильно им рас-
порядиться. Тот же Акинфеев
в 16 лет дебютировал в матче
премьер-лиги и доказал, что
достоин быть первым номе-
ром нашей команды. А Дзаго-
ев, который пробился в состав
в прошлом сезоне? Конкурен-

ция, на мой взгляд, необходи-
ма, а на матчи тренеры поста-
вят тех, кто сильнее на дан-
ный момент. К тому же понят-
но, что игроки будут прихо-
дить и уходить: это жизнь.

- Что скажете о Карвалью?
Как расцениваете его шансы
закрепиться в команде?

- Все зависит только от не-
го самого. Видно, что Карва-
лью старается, работает изо
всех сил. Его перспективы я
оценивать не стану - пусть это
делает главный тренер. По-
нятно, что за две недели окон-
чательно привести себя в по-
рядок непросто, но времени
до начала сезона еще доста-
точно. Посмотрим, в каком
состоянии Карвалью подой-
дет к официальным матчам.

- Никаких предложений на
него нет?

- Я же обещал Зико, что к
началу сезона нынешний со-
став сохранится полностью. А
летом определимся, кого мож-
но отпустить. Вообще офици-
альных предложений ни на
одного футболиста мы не по-
лучали. Только телефонные
звонки.

- Как известно, не так давно
ЦСКА заключил соглашение с
форвардом из Нигера Маазу,
выступающим за бельгийский
«Локерен», и летом он должен
стать армейцем. Однако в пос-
ледние дни появилась инфор-
мация, что присоединиться к
команде игрок может уже в
ближайшее время. Так ли это?

- Мы, конечно, были бы не
против - еще один форвард
нам не помешает. Но сущест-
вует договоренность, что Маа-
зу завершит сезон в составе
«Локерена», после чего посту-
пит в наше распоряжение. Я
читал интервью футболиста в
«СЭ», где он сказал, что спит и
видит себя в составе ЦСКА.
Это очень приятно, однако,
повторюсь, мы с президентом
бельгийского клуба договори-
лись: Маазу приедет к нам
позже.

- Бюджет клуба на 2009 год
уже определен?

- В ближайшее время его
утвердят акционеры, после
чего бюджет обязательно бу-
дет обнародован.

- Как клуб расстался с Вале-
рием Газзаевым? Поскольку у

прежнего главного тренера
был действующий контракт с
ЦСКА, ему ведь была положе-
на компенсация?

- Валерий Георгиевич ушел
сам, о чем, как известно, по-
просил нас еще летом. Ни о
какой компенсации в такой
ситуации речи идти не может.
Мы расстались по-дружески.
Результаты, которых достиг
наш клуб за время работы Газ-
заева, говорят сами за себя.

- Как обстоит дело со стро-
ительством армейского стади-
она?

- Вялотекуще доводим до
конца работу, которую начали
ранее. Потом будем ждать но-
вых предложений от строите-
лей и проектировщиков. Це-
ны-то на стройматериалы из-
менились.

- Понизились?
- Да. Но, как говорится,

деньги при этом стали доро-
же. Поэтому не могу сказать,
что строить теперь выгоднее.

- Выходит, в сезоне-2009
домашним стадионом ЦСКА
останутся Лужники?

- Совершенно верно. Там
будем играть матчи чемпио-

ната России, Кубка УЕФА и
Лиги чемпионов.

- Кризис сказывается на ра-
боте клуба?

- Если отвечу отрицатель-
но, это будет неправдой. Кри-
зис охватил весь мир, и нет
отрасли, которой он бы не
коснулся. Мне приходилось
слышать мнение некоторых
так называемых аналитиков,
утверждающих, что спорт и в
частности футбол останутся
в стороне от финансовых
проблем. Полный бред! Пре-
жде чем говорить такое, надо
хотя бы узнать, каким обра-
зом наполняется бюджет
футбольного клуба. Это спон-
сорские доходы, телевиде-
ние, реклама и так далее. 
Но если у тех же спонсоров
дела складываются неважно,
как они смогут выполнять
свои обязательства? Рушат-
ся крупнейшие американ-
ские банки, страховые ком-
пании. А теперь скажите мне,
каким образом такая ситуа-
ция может не отразиться на
футболе?

Максим КВЯТКОВСКИЙ

Наш человек в английской
премьер-лиге, которому
вчера позвонил коррес-

пондент «СЭ», пребывал в хоро-
шем настроении - накануне его
«Тоттенхэм» красиво победил
«Стоук Сити» - 3:1, а сам Павлю-
ченко отдал шикарный голевой
пас Джермэйну Дефо. С поздра-
влений и начался наш разговор.

- В кубках забиваете в каж-
дом матче - когда ждать того же
и в чемпионате?

- А в чемпионате решил
стать распасовщиком. Видимо,
лавры Роналдинью покоя не да-
ют, - рассмеялся Роман.

- В любом случае получилось
у «Тоттенхэма» неплохо. Но зво-
ню я, как понимаете, не за этим.
Сегодня объявили состав сбор-
ной России на турецком сборе -
а вас там нет. Как оцениваете
тренерское решение?

- Как взвешенное. Со мной
несколько дней назад созвани-
вался Александр Бородюк,
расспрашивал, что и как. Объ-

яснил ему, что 8 февраля у
«Тоттенхэма» важнейший матч
с «Арсеналом». Я смог бы от-
правиться на сбор только пос-
ле него, то есть в команду при-
был бы 9-го к вечеру. Получа-
ется, у меня было бы только
два дня тренировок плюс два
тяжелых перелета. Естествен-
но, окончательное решение ос-
тавалось за тренерами сбор-
ной. Если они не стали присы-
лать мне вызов, значит, посчи-
тали, что вместо изматываю-
щей поездки мне лучше будет
провести два дня в кругу се-
мьи, отдохнуть от очень на-
пряженного графика англий-
ской премьер-лиги. Тем более
что играю постоянно, а зна-
чит, нахожусь на виду, и изу-
чать на сборе мою нынешнюю
форму нужды нет.

- Кстати, последствия трав-
мы ноги вы уже окончательно
преодолели?

- Да, слава богу, со здоровьем
все в порядке.

- Значит, будем вас ждать в
сборной в марте - перед офици-
альными матчами с Азербай-
джаном и Лихтенштейном.

- Если буду в порядке и тре-
неры сочтут нужным меня при-
гласить, приеду с огромным
удовольствием.

Борис ЛЕВИН

- Первый вопрос напраши-
вается сам собой: почему на
сбор не вызван Павлюченко?

- Обсудив ситуацию со сво-
им штабом, я пришел к выво-
ду, что в этом нет необходимо-
сти. Роман сейчас, что назы-
вается, в тонусе, он постоянно
играет за «Тоттенхэм», и вы-
рывать его из игрового ритма,
на мой взгляд, неправильно.
Судите сами. В следующее
воскресенье его клуб проводит
очередной матч. Если бы мы
пригласили Павлюченко, в по-
недельник ему пришлось бы
целый день провести в дороге
до Белека. Во вторник утром
игрок не смог бы нормально
работать вместе со всеми и по
существу только в среду зани-
мался бы по полной програм-
ме. После чего весь следую-
щий день вновь провел бы в
пути, так как в четверг ему
надлежало вернуться в Лон-
дон. И какой во всем этом
смысл?

- Как вы оцениваете игру Па-
влюченко за «Тоттенхэм»?

- По моему мнению, футбо-
лист хорошо вписался в лон-
донский клуб. Он играет в ос-
новном составе, забивает важ-
ные мячи. Для сборной это
имеет очень большое значе-
ние.

- Колодин и Торбинский от-
сутствуют в списке по причине
травм?

- Совершенно верно. Не ду-
маю, что стоит приглашать
игроков, которые не могут ра-
ботать по полной программе.
Восстанавливаться им лучше
в составе своих клубов. Я вооб-
ще никогда не был сторонни-
ком того, чтобы форсировать
подготовку. Зато тех, кто уже
забыл о недавних поврежде-
ниях, мы вызвали. Имею в ви-
ду прежде всего Семака и Га-
булова.

- Почему на сборе не будет
Быстрова и Широкова?

- Мы внимательно наблю-
дали за последними выступле-
ниями футболистов в составе
клубов. И, как вы понимаете,
продолжаем внимательно сле-
дить за этими игроками.

- Чем объясняется пригла-
шение Савина?

- Два года назад мы уже вы-
зывали этого футболиста. Те-
перь возник интерес посмот-
реть, что с той поры измени-
лось.

- Ваше мнение о ситуации с
Аршавиным?

- Извините, но мне бы не хо-
телось рассуждать на эту тему,
поскольку считаю ее внутрен-
ним делом Аршавина и «Зени-
та».

- И все же не верю, что она
вас не беспокоит. В конце кон-
цов, речь идет об одном из ли-
деров сборной, на котором кон-
фликт с клубом может отра-
зиться самым негативным об-
разом.

- Надеюсь, ничего подобно-
го не произойдет. В любом слу-
чае, чтобы делать какие-то
выводы, мне сначала надо по-
говорить с самим Аршави-
ным.

- Вернемся к предстоящему
сбору. Как бы вы сформулиро-
вали его главную идею?

- Мы не собирались с октяб-
ря прошлого года, то есть с той
поры, когда встречались с Гер-
манией и Финляндией. С удо-
вольствием увижу футболи-
стов, по которым, признаться,
успел соскучиться. Они, не со-
мневаюсь, тоже с радостью
приедут в расположение наци-
ональной команды. Нам очень
важно поработать вместе эти
несколько дней - ведь уже в
марте и начале апреля россий-
скую сборную ждут отбороч-
ные матчи чемпионата мира

против Азербайджана и Лих-
тенштейна.

- Вы, кстати, следите за но-
востями из стана ближайших
соперников?

- Конечно. Однако время
для непосредственной подго-
товки к этим матчам еще не
настало. Первостепенная за-
дача - плодотворно провести
сбор в Турции.

- Программа пребывания в
Белеке уже разработана?

- У нас будет три рабочих
дня - 9, 10 и 11 февраля. Пока
на каждый из них планируется
по два занятия. Но нагружать
футболистов никто не собира-
ется. Скажем, никакой бегот-
ни без мяча не будет. В про-
шлом году вы работали на на-
шем турецком сборе и сами
могли убедиться, что трени-
ровки носили так называемый
разгрузочный характер. По
схожей программе команда бу-
дет заниматься и на этот раз.

- Двусторонний матч плани-
руете?

- Пока не готов ответить. Но
вполне возможно, мы действи-
тельно его проведем.

- Как оцениваете последние
события, произошедшие в рос-
сийском футболе? В частности,
назначение Зико главным тре-
нером ЦСКА?

- Я с удовольствием воспри-
нял весть о том, что этот чело-
век будет работать в России. В
бытность игроком Зико был
звездой мирового уровня, пос-
ле чего стал очень интересным
тренером. Мне нравится мане-
ра его работы, в особенности
то, что он не боится доверять
молодым. Знаю, что в конт-
рольных матчах Зико пробо-
вал в основном составе юного
Щенникова. В этом мы похожи
- я тоже люблю работать с мо-
лодежью.

Максим КВЯТКОВСКИЙ

В список вызванных на сбор вошли: вратари - Игорь
Акинфеев (ЦСКА), Владимир Габулов («Динамо»), Вяче-
слав Малафеев («Зенит»); защитники - Александр Анюков
(«Зенит»), Алексей Березуцкий, Василий Березуцкий,
Юрий Жирков, Сергей Игнашевич (все - ЦСКА), Ренат Ян-
баев («Локомотив»); полузащитники - Динияр Билялетди-
нов («Локомотив»), Игорь Денисов, Константин Зырянов,
Игорь Семшов (все - «Зенит»), Алан Дзагоев (ЦСКА), Иван
Саенко («Спартак» М), Сергей Семак («Рубин»), нападаю-
щие - Андрей Аршавин, Павел Погребняк (оба - «Зенит»),
Евгений Савин («Крылья Советов»), Дмитрий Сычев («Ло-
комотив»).

Как уже сообщал «СЭ», сбор пройдет c 8 по 12 февраля
в Белеке, где команда будет жить в отеле Cornelia Diamond.

Евгений ГИНЕР: «СЕЙЧАС ИЗ ЦСКА НЕ УЙДЕТ НИКТО. 
А ВОТ ЛЕТОМ ВОЗМОЖНО ВСЁ»

Гус ХИДДИНК: «НЕ ВИЖУ СМЫСЛА 
БЕСПОКОИТЬ ПАВЛЮЧЕНКО»

Вчера штаб сборной России объявил фамилии 20 футболистов, вызванных на первый в этом году сбор в Турции. 
В тот же вечер список приглашенных корреспонденту «СЭ» прокомментировал главный тренер национальной команды.

Не вызванный на сбор форвард
«Тоттенхэма» считает решение Хиддинка 

и его помощников абсолютно оправданным

Роман
ПАВЛЮЧЕНКО:

«ДУМАЮ,
ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ

ОЦЕНИЛ СИТУАЦИЮ
ПРАВИЛЬНО»

Вторник. Лондон.
«Тоттенхэм» - 
«Стоук Сити» - 3:1. 
Только что Роман
ПАВЛЮЧЕНКО упустил
верный момент.

Вчера
корреспондент «СЭ»

встретился 
с президентом

армейского клуба

Как относятся к вызову своих подопечных на
сбор национальной и молодежной сборных
тренеры клубов, которые сейчас озабочены

подготовкой игроков к сезону? Об этом их вчера
спросили корреспонденты «СЭ».

Дик АДВОКАТ, главный тренер «Зенита»:
- По-моему, я уже достаточно говорил на эту те-

му. Мне не совсем понятно, зачем на четвертой
неделе подготовки к сезону, то есть в самый ее раз-
гар, надо на пять дней «вынимать» игроков из клу-
ба. Ведь нам совсем скоро предстоят матчи на Ку-
бок УЕФА. Говорю все это вовсе не потому, что
сборную возглавляет Гус Хиддинк. Будь у руля на-
циональной команды российский тренер, я бы
сказал то же самое. Ведь это принципиальный мо-
мент сам по себе.
ЗИКО, главный тренер ЦСКА:

- Не вижу больших проблем. 8 февраля мы про-
водим последний матч на турецком сборе, после
чего футболисты отправляются в расположение
национальных команд. Те, кого не вызовут в сбор-

ные, 11 и 12 февраля будут тренироваться на базе
в Ватутинках. А 13-го числа команда в полном со-
ставе отправляется в Англию, где мы будем гото-
виться к первому матчу с «Астон Виллой».
Рашид РАХИМОВ, главный тренер «Локомотива»:

- В такой период это неудобно любому трене-
ру. Отпускать игроков, признаться, нет никакого
желания и у меня. Вместе с тем  прекрасно пони-
маю, что сборная - лицо нашей страны, поэтому
приходится делать то, что не считаю правиль-
ным.
Микаэль ЛАУДРУП, главный тренер «Спартака»:

- В том, что несколько наших футболистов от-
правятся в национальные сборные России, ниче-
го страшного не вижу. Во-первых, об этом нам бы-
ло известно заранее, во-вторых, речь идет о счи-
таных днях и, наконец, в третьих, - а вероятнее
всего, это и есть главное, - оказаться в рядах сбор-
ной своей страны мечтает каждый игрок. Лишить
его такой возможности со стороны клуба было бы
некорректно.

ЗИКО И ЛАУДРУП НИКАКИХ ПРОБЛЕМ НЕ ВИДЯТ
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